



練馬東小だより

令和元年9月2日
練馬区立練馬東小学校
校長 山田 美鈴
第5号

「英語」というコミュニケーションツール

校長 山田 美鈴

夏休みが終わり、学校に明るい児童の声と笑顔が戻ってきました。何より学校の宝は子供たちです。皆有意義な夏休みを過ごしたことと安堵しています。

さてこの夏休み、私はベトナム・カンボジアを旅行してきました。どの地に行っても実感するのは「英語は母国語の異なる人たちがコミュニケーションをとるための重要なツールである」ということです。英語力の有無が、どれだけ豊かな人生を送っていけるかに大きく影響すると言っても過言ではありません。

日本人が海外へ行くことも増えてきましたが、海外から日本を訪れる人もかなり増えています。入国管理法の改正によって外国人労働者もますます増えていくでしょう。今の子供たちが社会人となって活躍する頃には、職場内の共通語が英語になることも考えられます。全てはコミュニケーションから始まります。

来年度から新学習指導要領が本格実施となりますが、英語に関しては小学校中学年で慣れ親しむ、いわば助走段階、高学年で「話す」「聞く」を中心に取り組み、徐々に「読む」「書く」をゆっくり丁寧に取り入れ中学校、高校へとつないでいきます。

相手に自分の思いを伝えようとすれば、完全なセンテンスでなくても多少あやふやなまま単語を連ねて全身で表現しようとしみます。大切なことは伝えようとする意欲や間違えても気にしない積極性です。

昨年度から本校では5、6年生の英会話の課題を毎月出しています。学級担任と会話しサインをもらったら次は校長室に来て、英会話を楽しみます。発音が多少違っていても気にせず、英語で会話できたという感覚を大切にしています。課題で終わらせず、目にした英単語から会話が発展することもあります。まずは英語に対する苦手意識を自ら排除し、間違えることを臆せず、未来の人材を育てている使命感をもって、子どもとの会話を楽しんでいこうと思っています。

保護者・地域の皆様には2学期も引き続き御理解と御協力のほどよろしくお願いいたします。

≪ ラジオ体操の集い ≫

8月27日(火)～31日(土)の5日間、午前6時30分から校庭で練馬区青少年育成第四地区委員会による「ラジオ体操の集い」が行われました。夏休みのしめくくりとして早起きをし、生活のリズムを取り戻すのに最適だったと思います。またラジオ体操は、日頃知らず知らずのうちに歪めてしまっている体の左右のバランスを矯正するのに大変効果的な運動です。親子で参加された方、今後御家庭でも時々やってみてはいかがでしょうか。御協力いただきました関係者の方々、ありがとうございました。

☆☆ 連合水泳記録会 ☆☆

9月5日(木)、練馬区全小学校の6年生が各地区ごとに集まり、水泳記録会を行います。今年度は本校が会場です。力一杯泳ぎ、ベストタイムを出して6年間の水泳学習のまとめとしてほしいと思います。

◇ 一斉防災訓練 ◇

練馬区教育委員会では、幼児・児童・生徒の安全確保に万全を期すため、9月14日(土)に区内小中学校(園)一斉防災訓練を実施します。大地震発生という想定のもと、本校では緊急時の児童引き取り訓練を実施いたします。

保護者の皆様におかれましては、御多用とは存じますが、御参加をよろしくお願いいたします。

下田移動教室を終えて（6年）



下田移動教室での思いでは、レク大会です。練習やリハーサルでは、友達と協力して一致団結を目指し、みんなを笑わせることができました。友達と協力しあえば、一人よりもできることが増えます。ぼくは、今まで班の人の気持ちを考えることが苦手でした。しかし、この移動教室で人の気持ちを考えることの大切さを学びました。これからの学校生活でも続けていきたいです。（1組男子）

わたしが下田移動教室で学んだことは、命の大切さです。アジの開き体験をしましたが、わたしは魚が苦手で食べることはできないと思っていました。しかし、家に帰って食べるととても美味しかったです。また、食事でも残食ゼロを目指しました。これからも作ってくれた人に感謝をして残さず食事を食べていきます。（1組女子）

ぼくは集団で生活するのがあまり得意ではなく最初は不安でしたが、全てのことに全力で頑張るとどんどん移動教室が楽しくなりました。あじの開き体験では衝撃を受けましたが、生き物を大切にすることが芽生えたと思います。自然や人を大切にできるようになった成長の移動教室だったと思います。（2組男子）

私は下田移動教室で特に時間を守るものの大切さを学びました。6年生や中学生にもなると自分で時間を考え、設定し実行することが必要になります。2学期の生活でも意識して、言われたことをなんとなくするのではなく自分の考えをもって行動することを大切にしていきたいです。（2組女子）

楽しむときは楽しむことの大切さを学びました。また、楽しさは自分だけが楽しいのではなく、みんなが楽しんでからこそ、楽しめたといっているのではないかと思います。みんなとの協力のおかげで最高の3泊4日になりました。（3組男子）

1人ではできないことも、みんなとやれば絶対にできるということを学びました。そして移動教室のときのように男女関係なく遊ぶことも大切なのだと思います。今後の学校生活では、この2つのことを生かしていきたいです。そして練馬区いちばんの学校にしたいです。（3組女子）



9月の行事予定

○は、学年を表します。

| | | |
|----|---|------------------------|
| 1 | 日 | |
| 2 | 月 | 2学期始業式、給食始 委員会 |
| 3 | 火 | 計測②⑤ |
| 4 | 水 | 計測①⑥⑦ |
| 5 | 木 | 児童集会 連合水泳記録会⑥ |
| 6 | 金 | 計測③④ 連合水泳記録会予備日 |
| 7 | 土 | |
| 8 | 日 | |
| 9 | 月 | 全校朝会、水泳指導終 月曜6時間始④ |
| 10 | 火 | 保護者会③④ |
| 11 | 水 | 出発前検診⑤ |
| 12 | 木 | 軽井沢移動教室⑤ |
| 13 | 金 | ヤクルト投げ方教室①② |
| 14 | 土 | 土曜授業、下水道授業④ 一斉防災訓練 |
| 15 | 日 | |
| 16 | 月 | 敬老の日 |
| 17 | 火 | 全校朝会、安全指導 保護者会①②⑦ |
| 18 | 水 | 美しい日本語の話し方教室⑥ 校内研究 |
| 19 | 木 | お店紹介集会、クラブ 卒アル写真撮影⑥ |
| 20 | 金 | 言語指導⑧ |
| 21 | 土 | |
| 22 | 日 | |
| 23 | 月 | 秋分の日 |
| 24 | 火 | 全校朝会、保護者会⑤⑥ |
| 25 | 水 | |
| 26 | 木 | 音楽朝会、体育朝会 |
| 27 | 金 | ハッピーエンジョイ集会 |
| 28 | 土 | |
| 29 | 日 | |
| 30 | 月 | 全校朝会 教育実習始 月曜5時間始① |

